

Communiqué de presse du 01/07/2023

Osons garder la paix !

Mardi 27 Juin, Nahel a été tué. Nous tenons à présenter nos sincères condoléances à sa famille et à ses proches. Dans un état de droit, il n'est pas acceptable qu'un jeune de 17 ans perde la vie dans de telles conditions. La justice doit être rendue.

Hier dans la nuit, notre MJC a brûlé. **Vous qui la fréquentez**, vous êtes nombreux et nombreuses à témoigner votre colère, votre tristesse, votre incompréhension de voir ce lieu qui nous relie, parti en fumées. Vous ne comprenez pas pourquoi, la MJC a été vandalisée. Le lieu, où vos enfants, vos amis, vous-mêmes dansez, apprenez à faire de la photo, du kayak, à utiliser des ordis, à papoter, à vous organiser des vacances, des sorties, à déambuler, à parler des langues, à faire des projets, à décider ensemble...

Nous voulons vous rassurer. **Nous continuons**, car nous avons toutes et tous besoin de cette Maison pour rêver, oser l'impossible, nous rencontrer, discuter, débattre, dialoguer... Les mères, les pères de ce quartier ont peur pour leurs enfants. Ils et elles savent qu'ils risquent violences, insultes, surtout s'ils sont de couleur. Alors pour vous, pour elles, eux, et leurs enfants, rien ne s'arrête. Nous continuons. Nos actions sont maintenues, tout d'abord celles de l'été. Nous avons déjà commencé à travailler avec notre partenaire, la Ville de Saint-Brieuc pour organiser au mieux le maintien de notre projet d'éducation Populaire dans de bonnes conditions.

Nous voulons aussi vous dire, **à vous, qui avez exprimé votre colère en brûlant la MJC** : nous comprenons votre colère, mais nous désapprouvons la violence de son expression. Oui, nous savons que lorsque les quartiers brûlent, ça brûle dans le cœur des jeunes. Oui, les jeunes racisés de nos quartiers n'ont pas les mêmes chances, ne bénéficient pas du même accès aux droits que les autres. Nous vivons sur ce quartier. Nous avons besoin d'échanger avec vous. Votre parole compte. Dites votre colère avec des mots, pas avec des allumettes. Notre porte est et sera toujours ouverte. Oui, nous avons besoin de plus d'égalité, de repenser notre société. Alors, reconstruisons-la ensemble !

A vous, institutions, nous voulons vous redire notre inquiétude. D'émeutes en émeutes depuis 1991, dans nos MJC de quartier, nous tendons le dos. Le feu couve depuis longtemps. Il n'en fallait pas autant, avec le décès de ce jeune dans de telles circonstances, pour embraser les quartiers. Plus qu'aux symptômes, c'est aux causes que nous devons nous atteler collectivement.

« On dit d'un fleuve emportant tout, qu'il est violent, mais on ne dit jamais rien de la violence des rives qui l'enserrent. » (Bertolt BRECHT)

Les Jeunesses de notre pays sont une ressource. Nous avons confiance en elles. Entendons leur parole, leurs besoins. Investissons sur elles !

Filipe NOVAIS
Président
MJC du Plateau

Marine NOIROT
Présidente
FDMJC Côtes-d'Armor

Marcella SORCI
Présidente
FRMJC Bretagne Pays de la Loire